

▷ Recibió Galtieri mensajes de felicitación de Francia, URSS y EU

Exigen los obreros argentinos la liberación de todos los presos políticos y sindicales

BUENOS AIRES, 25 de diciembre (AFP, EFE y UPI). —Desafiado energicamente por la principal central obrera argentina, que declaró el estado de emergencia social y convocó a la movilización popular para restablecer la democracia en el país, el régimen del general Leopoldo Galtieri recibió mensajes de salutación tanto de los gobiernos de la Unión Soviética y Estados Unidos como del socialista francés.

A pesar de estar intervenida desde el golpe de Estado, de 1976, la Confederación General de Trabajadores (CGT) emitió un documento en vísperas de Navidad en el que exigió la libertad de todos los presos políticos y sindicales, la normalización inmediata de los partidos políticos y las organizaciones obreras y la constitución de un gobierno de emergencia con la participación de todos los sectores del país.

Considerado por los obser-

vadores como un firme desafío al régimen de Galtieri, que asumió el poder el martes pasado, el documento de la CGT convoca a la movilización de los argentinos para "concretar el alto y patriótico propósito" de una convocatoria inmediata a elecciones generales.

El sorpresivo mensaje de felicitaciones enviado por el presidente francés Francois Mitterrand a Galtieri, señala: "Permitame presentar, en esta ocasión, mis votos más since-

ros para la dicha y prosperidad del pueblo argentino, al cual nos unen tan numerosos lazos de amistad".

Mientras el saludo transmitido por el líder soviético Leonid Brejnev expresa la confianza de que las relaciones bilaterales seguirán consolidándose —la URSS es el mayor cliente comercial de Argentina—, el del presidente Ronald Reagan desface la importancia de que "trabajemos juntos" en favor de las "aspiraciones e ideales similares, no sólo para nuestros pueblos sino también para la paz y el bienestar de todas las naciones".

Las demandas de respeto a los derechos humanos enmarcaron las fiestas navideñas, a pesar de que el gobierno dispuso la libertad de 43 detenidos sin causa judicial. Familiares de detenidos-desaparecidos en Bahía Blanca y Tucumán —al sur y norte de esta capital— solicitaron a las autoridades "saber la verdad" sobre una lista detallada de más de 445 personas arrestadas tras el golpe de 1976, mientras un grupo de escritores encabezados por Ernesto Sábato y Marta Lynch, exigieron noticias sobre su colega Haroldo Conti, secuestrado y desaparecido hace más de cinco años.

El arzobispo capitalino y cardenal primado de Argentina, monseñor Juan Carlos Aramburu, exhortó por su parte a que se busquen "las convergencias que afiancen la unidad y la participación y que desemboquen en una sincera reconciliación", y acotó en su mensaje navideño, que es necesario reconstruir el país "sin sectarismos ni demagogias".

Las reacciones partidarias de crítica al mensaje del general Galtieri en su asunción como nuevo presidente, continuaron en las últimas horas: el dirigente radical Raúl Alfonsín censuró en especial las medidas de austeridad que reveló el jefe de la junta castrense debido a que con ellas, dijo Alfonsín, "no se interrumpirá esta marcha decadente de Argentina".

Finalmente en Roma, la sección de Amnistía Internacional pidió al gobierno de Italia para que intervenga de manera oficial ante el régimen argentino a fin de conocer la situación de los desaparecidos en este país, en particular de los ciudadanos italianos.